

# EL ARAÑERO

ADMINISTRACION:  
Convento, 2.

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCIÓN:  
Plaza Constitucional, 14

## PRECIOS DE SUSCRICION:

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50  
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados de 10 céts. á 25 pts. línea.  
Los pagos por adelantado en libranzas ó sellos de correo.

## ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador.  
Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.  
Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## CRÓNICA

Tan bien á nosotros nos ha llegado el turno.

Estábamos ya con los dientes de á palmo, de ver que nos quedábamos con otro idm. de narices.

Nos dolla, que en todas partes estuvieran, como quien dice, con el agua hasta el cuello, mientras que nosotros aun estábamos en seco.

El tiempo hacía sus salidas, pero en falso. Mucho de aparato.

Muchas intencionas.

Que si quieres...la suerte sin rematar.

Todo se reducía á *borias* y *agraviosos*.

Pero *cataplun*...estalla.

Es decir, se rasgan las nubes y la tan deseada lluvia descendiendo hasta nosotros.

Se nos queda un *temporalico*, y se moja la tierra lo suficiente para que el labrador se anime á mamprender sus tareas agrícolas.

El temor y la ansiedad del presente, se truecan en fé y esperanza en el porvenir.

Y todos, cual más, cual menos, saludamos los beneficios del santo rocío.

A consecuencia de esto, ha templado el intenso *pela-cañas* de estos dias.

Porque eso sí, corría un *foliate* que le dejaba á uno *tiesecico* y cayéndosele la gracia por la nariz.

Y á propósito de nariz.

Ó de olfato, que para el caso es lo mismo.

¿Porqué no se toman, por quien corresponda, las medidas oportunas para que ciertas funciones necesarias no se ejerzan públicamente á despecho de las ordenanzas municipales y con perjuicio del olfato del transeunte?

Y decimos esto, porque de algunos dias á esta parte hemos visto los bajos de algunas fachadas lujosamente adornados.

Lo demás lo dejamos á la consideracion

del curioso lector.

Pues y la *Corredera*?

Ahí es nada.

Despide un perfume á cieno que es un primor.

En cuanto caen cuatro gotas se pone como la señorita del cuento, intransitable.

Tanto es el fango, que ni con zancos se puede atravesar.

Un curioso, amigo nuestro, que vive en esta misma calle, ha observado que el barro mancha de color negro los pantalones blancos, y vice-versa, mancha de blanco los negros.

..

La Ilustre corporación, piensa, medita, reflexiona y estudia.

De su *pesquis* ha salido la idea de plantear definitivamente en nuestro pueblo el sistema métrico decimal de pesas y medidas.

Tiempo era ya de que se pensara formalmente en hacer á los espendedores entrar por el aro.

Aunque se nos figura que todo quedará en agua de borrajas, como ha sucedido ya en otras ocasiones.

Como en este pais cada uno piensa á derecho de sus *pabias*, muchos se dirán, ¿qué manda el Alcalde?

Bueno, con no obedecerle estamos despachados.

¿Que nos echan una multa?

Corriente; con no paga la asunto concluido.

Si el primero que debía exigir, es el comprador y este se conforma con lo que le dan, ¿qué tiene que ver en ello el Alcalde?

Y luego es tan difícil eso de los *kilómetros* y *cililitros* que necesita uno un *intrépste* para ver de entenderse con ellos.

Estas y otras muchas cosas, unas que hemos oido, y otras que no dejarán de oirse, harán, que sin una enérgica intervencion de la autoridad, que haga á todos cumplir sus órdenes, nos quedemos lo mismo que estábamos antes, con la geringa y los cuatro cuartos.

Se acerca la temporada de Navidad.

Con este motivo se comenta ya por los aficionados la próxima apertura del teatro.

Se dice que el empresario salió dias pasados, con direccion á Valencia, á contratar la compañía que ha de actuar en este coliseo en la próxima temporada.

Se dice también que ha vuelto ya, lleno de ilusiones porque ha dado en el *quid* de la dificultad.

Mejor dicho; que nos va á traer un cuadro de zarzuela y otro de verso que dan la hora.

Que vienen artistas de reconocido mérito, sobre todo por su antigüedad.

Y por último una pareja de baile para coronacion de fiesta.

Todo esto se dice sin que podamos responder de la veracidad de los hechos.

Por ahora nos limitamos á relatar, dejando al tiempo la justificación de las palabras.

..

También en esta semana hemos tenido que lamentar desgracias personales.

En la solana de la sierra de la Fuente, se despeñó el otro dia un romanero de esparto, llamado Baltasar Herrero, rodando á un precipicio de donde fué recogido por sus compañeros, con todo el cuerpo magullado, tres costillas hundidas y herido gravemente en la cabeza.

Al pasar una niña por la calle, fué atropellada por un carro pasándole la rueda por una pierna y fracturándole ésta,

..

La difteria sigue atacando á los niños y causando numerosas víctimas.

Ha tomado carta de naturaleza entre nosotros de manera tal, que vemos difícil estirparla si seguimos con la apatía y el abandono que hasta aquí.

Es necesario que las autoridades desplieguen más energia si se ha de detener el mal.

Se han presentado tambien algunos casos de viruela maligna.